

COLOMBIA >

Precio del ACPM colmó la paciencia del ministro de Hacienda: le dio un duro regaño a los transportadores

El valor del combustible no se ha tocado para no impactar el costo de vida de los colombianos

Por **Juan Escobar Fernández**

Publicado: 13 Mar, 2024 02:23 p.m.

Actualizado: 13 Mar, 2024 04:38 p.m. CO

Compartir



Ricardo Bonilla, ministro de Hacienda, ha sostenido varias reuniones con los transportadores de carga para consensuar una alza en el precio del ACPM - crédito Colprensa

La polémica por el inminente aumento en el precio del ACPM (diésel) en Colombia no para. El 4 de marzo de 2024, el presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa Barragán, informó que el valor del combustible tendrá que subir muy pronto entre \$2.000 y \$3.000 para contrarrestar el billonario déficit del Fondo de Estabilización de Precios de Combustibles (Fepc).



Te puede interesar:

El gremio de transportadores está inconforme con respuesta del Gobierno Petro sobre el precio del ACPM

Lo Último | Colombia

Este es el Pico y Placa en Bogotá para este jueves 14 de marzo



Cae alias El Bendecido, considerado como el 'zar' del contrabando en Colombia

Clima en Cali: conoce el pronóstico y prepárate antes de salir

Pronóstico del clima en Barranquilla este jueves: temperatura, lluvias y viento

Clima en Colombia: temperatura y probabilidad de lluvia para Bogotá este 14 de marzo

Te Recomendamos

- 1 Se conoce el listado de beneficiarios de Renta Ciudadana 2024 y cuándo pagan
- 2 Nuevo llamado de atención a Petro por el cumplimiento de una norma que afectaría la economía de los colombianos
- 3 Petro respondió a la propuesta de Álvaro Uribe de que cada antioqueño ponga un millón de pesos: "Los pobres le pagarán a los ricos"
- 4 "Si se lo piden, póngale cero": director de la Dian dio clase de los documentos para expedir una factura electrónica
- 5 Conductor de la Fuerza Aeroespacial Colombiana robaba combustible de un vehículo oficial para su uso personal

Aseguró que ese acto del Gobierno de subir mes a mes el precio de la gasolina corriente y que ahora deje que fluctúe, significa que ya **hoy se está por encima del precio de paridad en gasolina**. Entretanto, dijo que en ACPM (diésel) sí se está por debajo, casi por la mitad.

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Facebook](#).

“La premisa depende de la política de precios de combustibles que define el Ministerio de Minas y el Ministerio de Hacienda y lo que defina **Ecopetrol**, ahora, se allanará a la misma fórmula y aplicarla”, explicó.



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**, informó que el galón de ACPM deberá subir entre \$2.000 y \$3.000 - crédito Mauricio Dueñas Castañeda/EFE

Sin embargo, el 5 de marzo, el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, tras salir de un debate de control político en la Comisión Tercera de la Cámara de Representantes, desmintió a Roa y explicó que **“eso es un tema que tenemos que mirar con más calma por las implicaciones que tiene con respecto al transporte masivo y al transporte de carga”**.

Te puede interesar:

Inflación: experto dice que reducción “no es gracias a Petro”



Aseguró que se siguen reuniendo con el gremio de transportadores y mirando las condiciones en que se pueda dar. **“No vamos a subir el precio del diésel este mes”**, enfatizó.

Ahora, el 13 de marzo, el ministro Ricardo Bonilla volvió a referirse al asunto y criticó con dureza a los transportadores de carga porque “no tienen voluntad de negociar” dicha alza. El líder de la cartera de Hacienda también criticó que **el gremio siempre termina amenazando con paros, por lo que manifestó que se podría tomar una medida unilateral**.

También lamentó que cuando sale algún intento de propuesta, al día siguiente, o de manera inmediata, ellos terminan amenazando con paro, entonces no sabe cuál es el espíritu de conversación que tienen.

“No estamos cediendo. Simplemente, estamos esperando la oportunidad”, agregó. Frente a una nueva fecha para reunirse, anotó que **“frente a alguien que amenaza con paro no tiene sentido reunirse”**. Finalmente, aceptó que es necesario que el precio del ACPM se tiene que nivelar a precios internacionales en algún momento.

Precio Colombia

La reacción de los transportadores no se hizo esperar. *Infobae Colombia* consultó a la Cámara Intergremial del Transporte (Unidos) y esta dio su opinión al respecto:

Te puede interesar:

Disidencias de las Farc estarían carnetizando a los transportadores de Tolima y Arauca para dejarlos movilizarse



“Reiteramos nuestra voluntad propuesta desde el inicio de las conversaciones con el ministro de Hacienda de que se implemente la fórmula del Precio Colombia, que técnicamente hemos sustentado como posible fórmula, que, incluso, podrá determinar una disminución en el precio actual del diésel en el país”.



Los productos de la canasta familiar subirían de precio con un aumento considerable del ACPM (diésel) - crédito Colprensa

Dicho Precio Colombia, propuesto por los transportadores, contempla la **eliminación de impuestos (el nacional y dos IVA)** y toma como base el ingreso al productor y el ingreso al productor de biodiésel. Esto, teniendo en cuenta que en la actualidad el cálculo se hace con el ingreso al productor (90%), ingreso al productor de biodiésel (10%), logística (distribuidor mayorista más distribuidor minorista y transporte y los impuestos (el nacional y dos IVA).

“Invoca el modelo empleado en otros mercados energéticos del país, donde se reconoce la ventaja de ser un país productor y se evita cargar a los ciudadanos con precios basados en mercados internacionales, como el Golfo de México”, explicaron los transportadores en su momento.

Cómo está el precio del ACPM en Colombia

De acuerdo con el Gobierno nacional, **el precio promedio del ACPM en Colombia en la actualidad es de \$9.065**. Según la última tabla de precios de combustibles de las 13 ciudades principales del país, en Cali (Valle del Cauca) es donde más costoso está este líquido, ya que el promedio es de \$9.484.



Los transportadores de carga aseguran que habrá paros para evitar el aumento en el precio del galón de ACPM (diésel) - crédito Colprensa

En las otras ciudades se presenta de la siguiente manera:

- Bogotá D.C.: \$9.357.
- Medellín (Antioquia): \$9.372.
- Barranquilla (Atlántico): \$9.060.
- Cartagena (Bolívar): \$9.028.
- Montería (Córdoba): \$9.278.
- Bucaramanga (Santander): \$9.125.
- Villavicencio (Meta): \$9.457.
- Pereira (Risaralda): \$9.429.
- Manizales (Caldas): \$9.417.
- Ibagué (Tolima): \$9.348.
- Pasto (Nariño): \$8.396.
- Cúcuta (Norte de Santander): \$7.089.

Seguir leyendo

Sacaron de su cargo al comandante del batallón que autorizó el ingreso de Andrés Escobar para grabar un video



Este es el exalcalde que sería pieza clave en el escándalo de los carrotaques en La Guajira



Gustavo Bolívar y Daniel Briceño protagonizan nueva pelea: "Ya perdió mijo, nadie le vuelve a creer"



+ Temas Relacionados

ACPM Diésel Ministerio de Hacienda Transportadores Inflación

Colombia-Noticias

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News 

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp 

Más Noticias

Se suspende paro de cultivadores de hoja del Catatumbo que estaba programado para el 15 de marzo

El Gobierno nacional acordó con el grupo de cultivadores ayudas alimentarias para las familias de quienes se iban a paro



Medellín: Pico y Placa para este jueves 14 de marzo

Cuáles son los automóviles que no pueden transitar este jueves, chécalo y evita una multa



Temblor en Colombia hoy: Últimos sismos reportados el jueves 14 de marzo por el Servicio Geológico Colombiano

Colombia es una de las zonas en Sudamérica en las que más se registran movimientos sísmicos en diferentes partes de su geográfica



Petro asegura que cumplió su promesa de aumentar los ingresos por turismo y superar a los del carbón

El jefe de Estado se jactó por el incremento en 9.000 millones de dólares en divisas por concepto de viajes y transporte aéreo que reportó el Banco de la República



Pico y Placa en Cali: qué vehículos descansan este jueves 14 de marzo

La restricción vehicular en la ciudad cambia todos los días y depende del tipo de carro que tienes, así como del último dígito de tu placa



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Desplegarán 1.000 soldados para contener avance del Estado Mayor Central en Tolima

Le negaron la libertad a Salvatore Mancuso: Tribunal consideró que su designación como gestor de paz fue

ENTRETENIMIENTO



Shakira reveló un adelanto de 'Tiempo Sin Verte' y sus fans estallaron: "Un sonido que siento muy mío"

Esta es la historia detrás de "Sandra quiere saber, si el marido tiene moza"

DEPORTES



Estos son los precios de la nueva camiseta de la selección Colombia

Estos son los convocados de la selección Colombia para los partidos amistosos ante España y Rumania

inconstitucional

Jota Pe Hernández aseguró que el Gobierno permite el reclutamiento de menores en las guerrillas

Una facción del ELN limpiara de minas antipersonal la zona de Nariño en la que tienen injerencia

Masacre en Chocó: guerra entre Clan del Golfo y ELN dejó tres muertos

Alejandro Estrada, ex de Nataly Umaña, se sometió a cirugía para corregir un defecto que lo acomplejaba

Festival Estéreo Picnic 2024: todo lo que debe saber sobre la manilla 'Cashless'

"Medellín se churretió": Manuela Gómez se despachó contra la prostitución e hizo urgente llamado a Fico Gutiérrez

Andrés Escobar y su cruda advertencia a estrella de la selección Colombia antes de ser asesinado en Medellín

Yoreli Rincón fue realista con la participación de Millonarios en la Copa Libertadores

Carlos Bacca fue extorsionado por delincuentes que aseguraron haber secuestrado a varios familiares

infobae

Seguinos:



Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

Mexico

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad